

# EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, DOMINGO 24 DE JULIO DE 1904

NUM. 1.111

**CERVE-  
CERIA**

**TRAUBE**

**LAGER  
BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

**"La Buenaventura"**

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

**SE HA TRASLADADO**

frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encaentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

**HOTEL FRANCES**

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial.— Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1° | 6. | 904.

**FOGEL & Co.**  
NUEVA YORK

Toda clase de joyería. Relojes "Waltham", "América." Cronómetros "Victoria" y "Supremo".

REPRESENTANTE, JOSÉ JOAQUIN GARCIA

**EL DIA**

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

**OBSERVACIONES**

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 á 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

**TARIFA**

Suscripción mensual . . . . .	C. 1-00
Número suelto . . . . .	" 0-05
" atrasado . . . . .	" 0-10
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.	

**Lotes! Lotes!**

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n° 539.

**J. I. Toledo López,**

MEDICO Y CIRUJANO

de las Facultades de París y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las mujeres.

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del Dr. don Gerardo Echeverría. — Calle 21, Sur.

9 | 6 | 904

**AVISO**

Restaurant **LA ARENA**

Se hace constar que el único propietario de este Establecimiento, desde su instalación, es el que suscribe.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ

**Ladrillo y materiales de construcción**

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

**Tournon & Ca.**

**La Relojería Suiza**

— DE —

**ALCIDES CHAPATTE**

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

**J. J. MENDOZA**

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

**Restaurante LA ARENA**

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

**MONLOUIS**

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

☞ Especialidad en helados, los jueves y domingos

**ELIXIR DE COCA ELIXIR**

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor á de muy buenas condiciones saludables.

Eventuales

La República de antier pide, como quien no quiere la cosa, que el señor Ministro de Hacienda detalle el presupuesto y "explique hasta donde sea posible la inevitable partida de EVENTUALES". Poca cosa por cierto, dada la facilidad que tienen los hombres para adivinar el porvenir y reducir á números lo imprevisto. Y ya verá el señor de La República cómo va á resultar el presupuesto detallado, en las partidas eventuales, un verdadero oráculo, indicando los empleados que se han de enfermar, las epidemias que nos vendrán, las vigas de los edificios públicos que tendrán que cambiarse en el año, *erzete-ra*. Por supuesto que no indicará sólo lo pequeño: también lo grande, señor.

Lo que si nos explicamos es qué tienen que ver en la danza las partidas de eventuales gastadas el año pasado, que copio el colega, con *pie quebrado*, es decir, con un estribillito gracioso después de cada una.

Si hubo exceso en el gasto debe tener su autorizada explicación. Las rentas públicas, el año pasado, estuvieron bajo la inmediata dirección y vigilancia del honorable ex-Ministro don Manuel de Jesús Jiménez, ciudadano q' más bien pecaba de meticoloso en el manejo de las rentas. Las personas que se honran con su conocimiento saben perfectamente hasta donde llega la pulcritud y el cuidado del señor Jiménez en esa materia y por lo mismo basta su ingerencia para suponer, mejor dicho, para tener seguridad de que el exceso en el gasto de eventuales fué indispensable y no motivado por el derroche.

¿A qué, pues, venir con la listita de eventuales, con el gracioso estribillito al pie?

No queremos creer que obedezca al deseo de criticar actos del señor Jiménez, porque dicha crítica sería injusta y fuera de lugar y porque juzgamos que el escritor de *La República* tendrá, como nosotros, idea muy elevada del señor Jiménez.

¿A qué, pues, la listita?

Será el deseo de prevenir?

O el de molestar. En cualquier caso la tarea es ingrata é inoportunos los medios. No es así como se aconseja, ni como se ilustra, ni siquiera como se exige.

Siempre adelante

Fragmento perdido

Y que...? Merecen acaso los que se desalientan llegar al término de la jornada? Se puede aspirar al ascenso de la empinada cuesta si se juzgan insuperables los primeros obstáculos? No y mil veces no! Si se emprende la áspera pendiente es para recorrerla; si se empuña el cayado del peregrino es para llegar á la Meca ó perecer en el desierto, seca la última gota de san-

gre, roto el último nervio, perdida la postrer mirada. Quéden-se atrás los que no tengan fuerzas. Vuelvan grupas los pusilánimes. Tiéndanse á llorar la perdida calma los que marchan á la sombra de otros. Los valientes pasan ó sucumben y los sacrificios de la jornada los han de abonar si llegan ó de glorificar si se hunden. La cima ó el abismo, que sobre la altura como sobre las profundidades se extiende, sereno y limpio ó tempestuoso y negro el insondable y dilatado espacio. Siempre adelante ¡siempre! que así como contra siete vicios existen siete virtudes, contra un centenar de males hay un millar de remedios: el tacón contra las víboras, contra las hienas el plomo, contra los enemigos el sable; la muerte del camello contra la sed y el hambre, y contra el peligro mayor, contra los amigos flojos, débiles, indecisos, contra esos en cuya compañía claman los hombres por la soledad perdida... contra esos el misericordioso adiós.

Los hombres que confían en algo más que en sus propias fuerzas, están perdidos. Viven de esperanzas, que apenas logran esfumarse, se evaporan como las pequeñas gotas de rocío á los primeros rayos del sol. No soportan el más leve calor.

En cambio la gota de agua q' cae, que cae continuamente logra horadar la roca con su propio é insignificante peso. Es la constancia de la fuerza, que cuando es la resultante de muchas gotas que caen de igual modo, que ruedan con la misma fuerza, que marchan en igual sentido, se convierte en el torrente que tala bosques y forma abismos.

Los hombres que persiguen un mismo ideal, que fijan la vista en él y que hacia él marchan con fe completa en su propio esfuerzo llegan, llegan á la postre si no encuentran la fatal guadaña, formándose, cuando se confunden en el mismo ideal muchas voluntades, el torrente avasallador de las grandes ideas y de los grandes triunfos.

Claudio Gaultier

NOTA

Ruge la iniquidad? Dejad que rujan! Será su último grito mi victoria: La misma mano que á Jesús empuja Lo lleva del Calvario hasta la gloria.

MANUEL M. SAMA.

DE INVIERNO

Desearía yo ser cualquier santo, ménos San Isidro, el padre de las lluvias. Porque verdaderamente es muy difícil contentar á estos egoístas mortales. ¿No llueve? Pues rogativas para que llueva. ¿Llueve? Novenas para que deje de llover.

En fin, que no hay medio de tener á todos contentos. ¡Dadnos ¡oh Santo! una prueba de tu sublime poder, haciendo que nunca llueva y no deje de llover.

Ha llovido. ¡Qué hermosa es la lluvia contemplada á través de las amplias cortinas, en las alcobas tibias y perfumadas! Tiene su ruido algo de una música lejana, misteriosa, que trae el recuerdo de las odaliscas, danzando, lánguidas y voluptuosas, en los harems orientales....

Y luego la amada, con su cabecita rubia, apoyada en nuestro hombro y una gran pureza y un gran idealismo, en sus soberbios ojos negros bien abiertos... ¡Bien hacen en amarte, Invierno los mimados de la fortuna!

En la calle llena de lodo, tiritando de frío, el harapiento mendigo... ¡Una limosna por el amor de Dios!

Y pasan los carruajes con sus briosos caballos abrigados por hermosos cobertores de lana, golpeando con uñas bien heridas los duros y brillantes pavimentos....

—¡Oh!—dice el miserable.—Uno de esos cobertores!.....

TIJERAS

La Libertad y la Paz

AL PUEBLO AMERICANO LATINO

"Pax tranquillitas ordinis"  
SAN AGUSTIN

La facultad precisa de hacer lo que se debe.

He aquí lo que en política se llama libertad.

El orden para el mando y en la obediencia el orden.

He aquí los fundamentos seguros de la paz.

No debe constreñirnos á hacer lo que no es lícito,

aquel q' está investido de alguna autoridad,

porque es un acto opuesto á la moral del hombre,

que sin moral no existe la augusta libertad.

No debe el ciudadano pasar los justos límites,

que en el Estado indica la ajena facultad,

porque establece entonces el vil libertinaje,

opuesto á los principios del hombre en [sociedad].

No debe el gobernado faltar á la obediencia,

pues esa falta siempre de suyo es inmoral,

porque destruye el orden,

minando así la base

el solo fundamento del bien y la verdad.

F. E. REDONDO.

Rayos catódicos

Consejos de vieja

—Quién como usted, señorita, con esa cara de gloria que Dios le ha dado!

—Deveras, señora?

—Tendrá usted muchos enamorados?

—Tántos, que ya he perdido la cuenta. Todo el que me vé, se enamora de mí. Yo no sé que tengo; pero me parece que soy un imán irresistible.

—Así era yo, en mi tiempo! Pero lo que cambia una!

—Tenía usted adoradores?

—Infinitos! Porque yo he sido de las que han hecho raya en el país. Solían decirme que no había otra más linda que yo.

—Es posible?

—Sí, señorita.

—Y ahora?

—Ahora nadie me dice nada.

—Y por qué...?

—Porque... así cambian los tiempos. Esta tez que ve usted ahora amarilla y arrugada, era tersa, suave, de color de rosa....

—Ave María! Quién lo creyera!

—Y estos ojos, que hoy necesitan lentes, como usted lo ve, eran los ojos más hermosos que había en todo el país.

—Quizá!

—Le aseguro á usted, señorita, que cuando yo me exhibía llamaba la atención. Gracia, dinero, gentileza, todo se encontraba en mí. Pero el tiempo me ha puesto en tal estado que ni yo misma me conozco.

—Y no podría usted restaurarse, empleando algunos específicos?

—Ya lo he intentado; pero inútilmente. El carmín se descolora en mis labios; la crema de perlas se disuelve en mis mejillas; el tricófero de Barry no da vigor á mi cabello, y aquí me tiene hecha una lástima.

—Cierto, señora, que está usted muy deteriorada.

—Pero ya que usted lo nota, señorita, no debe decírmelo; porque una cosa es que una lo confiese y otra cosa es que se lo digan.

—Pero es que, francamente....

—La perdono, hija mía; la perdono, porque tarde ó temprano se verá usted en el espejo en que yo me veo. Ha de saber usted que, en mis buenos tiempos, tuve infinitos adoradores, de lo mejor que hay: militares, abogados, médicos, hombres de ciencia, todos venían á requebrarme.

—Lo mismo que á mí?

—Talvez más!

—Y usted qué hizo?

—Lo que yo hice fué mandarlos á paseo, creyendo q' mis seducciones iban á durar eternamente, porque así me lo decían ciertos aduladores; pero al fin se me cayeron los dientes, se me marchitó la cara, perdí mis atractivos y me quedé aislada.

—Será posible?

—Me sucedió, ni más ni menos, lo que á la garza coqueta.

—Y qué le pasó á la garza?

—A la garza le pasó lo siguiente: al verse reflejada en las aguas cristalinas del estanque, se enamoró de sí misma y creyó que no había otra más linda que ella, tan blanca, gallarda y hermosa era, de manera que ningún pecesillo le llamaba la atención, porque todos los que pasaban los iba encontrando insípidos, sin probarlos siquiera, por que se le había ocurrido regalar-se con peces superiores. Y al cabo, resultó, bella niña, que pasaron todos los peces y la garza coqueta se quedó sin comer, y murió de hambre.

—Y esto es lo que le ha pasado á usted, buena señora!

—Sí, hijita. Si yo hubiera conservado la amistad, el aprecio, la consideración, el cariño ó lo que tú quieres llamar, de los hombres que me rodearon al principio, otra, muy distinta, fuera mi suerte!

—Más qué hacer, ahora, ya que usted erró desde el comienzo....!

—Yo no puedo ya hacer nada; pero ahora te toca á tí. Yo estoy vieja y tú puedes servir de mucho. Mira, niña, no hagas lo que yo he hecho, y quizá hagas la felicidad pública.

JACK THE RIPPER.  
(De "La Caricatura" de El Salvador)

Corresponsales

De Río Segundo

23 de julio de 1904

SEÑOR ADMINISTRADOR

DE "EL DIA"

San José

Muy señor mío:

He recojido los datos del programa de las fiestas de Santiago, como sigue: día 24.—12 m.—Vísperas con bombetas; amenizará el acto la Filarmonía de Santa Bárbara. En la tarde paseo por las principales calles con la filarmonía; 5 p. m. recreo, 8 p. m. rosario en casa del señor mayordomo.

Día 25.—4 a. m. diana con la filarmonía y paseo por las calles; 9 a. m. misa solemne en la Ermita en construcción; oficiará el Padre Vantle en unión de los señores presbíteros Camacho y Badilla; 12 m. vísperas con bombetas, amenizará el acto la banda de Alajuela; por la tarde paseos con las dos bandas 5 p. m. recreo; 7 p. m. rosario solemne en casa de doña Bárbara v. de Bastos; 8 p. m. retreta por la filarmonía de Santa Bárbara frente á la casa de don Juan Bastos S. Día 26.—5 a. m. diana y paseo con la filarmonía; 8 a. m. misa solemne, oficiará el señor Cura de Alajuela presbítero C. Volio; 9½ misa solemne á cuenta del vecindario, oficiará el padre Vantle y el panegírico ó sermón el padre Volio; 12 m. vísperas y convite; por la tarde corrida de toros y ascensión de globos; en la noche rosario en casa del mayordomo. Día 27.—Diana á las 5 a. m.; 11 a. m. paseo; por la tarde corrida de toros y terminan las fiestas.

CORESPONSAL

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

Liao Yang, 20.—(Demorado en la transmisión.) El ejército oriental ruso atacó hoy los japoneses al otro lado del valle del río Liao. Después de reñido combate el General Conde Keller obligó al enemigo á retirarse causando sensibles pérdidas. El 19 el General Herschel Mann tuvo un encuentro con los japoneses obligándoles á retirarse hasta el grueso del ejército. De parte de los rusos hubo 200 bajas. Se han presentado en esta vecindad partidas de bandidos chinos que atacan los centinelas rusos. Se dice que el General Kuroki padece de malaria y que sigue al ejército llevado en litera. Sustráese que el General Oku ha comenzado de nuevo su avance más allá de Kaichou. Los rusos esperan una batalla. El termómetro Fahrenheit registra 90 grados de calor en Liao Yang.

Tien Sing, 22.—Una carta que se recibió hoy de New Chwang avisa que el comandante de un torpedero ruso informa q' en el Golfo de Pichili hundió por contingencia con torpedero á un vapor mercante británico. Se presume que la nave á que se refiere es el Hipsiang que debió haber arribado á este puerto procedente de New Chwang hace cinco días.

# Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

Almacén y Venta de Muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Cuesta de Moras, casa No. 531

Pertenece a la empresa Judo China Navigation Co. Se ha recibido noticia en ésta, de que ayer hubo fuerte bombardeo a la altura de Puerto Arturo. Se oyó el mismo día fuerte cañoneo en New Chwang.

Gyantse, 18. - El día 18 la misión británica forzó el paso de Korola, siendo el punto más alto en el camino que conduce a Lhasa. Estaba cubierta de hielo. Se esperaba de parte de los tibetanos una resistencia más terca de la que hicieron. Se retiraron temprano limitándose después a disparar contra nuestros soldados de las alturas vecinas. Los ingleses ya se hallan a 92 millas distantes de Lhasa.

Londres, 22. - Veinte guineas por ciento se cotiza hoy en Lloyd para asegurar contra el rompimiento de las hostilidades entre Gran Bretaña y Rusia dentro de tres semanas.

Londres, 22. - La noticia que se telegrafió de San Petersburgo a los Estados Unidos de la libertad del Malacca no se publica en los diarios de la mañana. Despachos especiales de casi el mismo tamaño aplacan el alarma de los periódicos principales los cuales interpretan que no está arreglada aun el incidente por las palabras pronunciadas por Mr. Balfour, en la Cámara de los Comunes después de media noche, de que el gobierno no ha recibido confirmación de la soltada del Malacca.

San Petersburgo, 22. - Los incidentes del Malacca y Prinz Heinrich han monopolizado el interés del público excluyendo casi completamente las noticias de Lejano Oriente. El Gobierno cuenta con el apoyo público y oficial, pues los actos de los vapores rusos en el Mar Rojo se consideran perfectamente justificados, según el uso en tiempo de guerra. Se ha notado que las quejas inglesas esquivan la cuestión si los vapores llevaban ó no contrabando de guerra, ocultándolo bajo la cuestión de derechos técnicos. Con relación al Prinz Heinrich, se hace notar que el Capitán de la nave rusa hallábase en un dilema, pues tuvo que escoger, entre detener el vapor hasta que hubiera examinado toda la correspondencia, operación que hubiera dilatado un día ó más, ó hacer como hizo, llevando consigo las balijas, devolviéndolas lo más pronto posible. El paso que dió es implicable, menos molestia para el galgo alemán, el cual tiene compromiso de entregar la mala dentro de cierto tiempo estipulado. La demora le hubiera expuesto a graves pérdidas monetarias con relación de examinar la correspondencia, el cual parece ser disputado. El alegato de Rusia es que según orden expedida por el Emperador el 14 de mayo del mes corriente, y debidamente comunicada a los gobiernos de todas las naciones, la correspondencia por correo ó telegrafo trasportada para los beligeran-

tes, fué denunciada contrabando de guerra. En la época indicada no hubo una sola protesta. Reclama además Rusia que el Status de la flota voluntaria está bien conocido. De su acción no hizo ningún secreto. Esta acción es perfectamente legítima, siendo lo mismo que la que tendrían que hacer los vapores velozes subvencionados por Inglaterra y Alemania en tiempo de guerra, pues pronto serían convertidos en cruceros para atacar el comercio del enemigo y para apresarse aquellas naves que llevasen contrabando de guerra. En ésta reina un perfecto sentimiento de que no puede haber cuestión relativa al derecho que poseen los vapores de la flota voluntaria de registrar buques en alta mar. Se ha recibido noticia hoy del desembarco de grandes refuerzos japoneses en la bahía de la Paloma y Danly, esto convence al público que está aproximándose rápidamente el momento serio para Puerto Arturo. En un reciente combate que se libró en Duguchan, los rusos tuvieron 200 bajas.

San Petersburgo, 22. - El embajador ruso cerca del gobierno británico ha pedido Lord Laundowne que le de una constancia oficial de que las municiones que se encuentran a bordo del Malacca pertenecen al gobierno británico. Si esta constancia se le extendiese se dará orden para la inmediata libertad del vapor: Al mismo tiempo se le notificará a la Gran Bretaña de que aquellos buques cuyo manifiesto no esten en orden serán detenidos. Se anuncia oficialmente que los vapores de la escuadra voluntaria rusa en el mar Rojo están bajo las órdenes del Gran Duque Alejandro Mikailovitch. Rusia mantendrá la legalidad del Status del Smolensk y Petersburg como navíos de guerra porque están bajo las órdenes del almirantazgo comisionados por instrucciones del almirantazgo y bajo los reglamentos de la flota voluntaria. Dice Rusia que las naves que pertenecen a esta flota se pueden convertir en navíos de guerra sin previo aviso; basta para ello una orden del almirantazgo. Cuando el Smolensk y Petersburg llegaron a Suez, recibieron del Consul de Rusia instrucciones comisionándolos como navíos de guerra. En los círculos oficiales se considera ridícula la idea de que la Gran Bretaña pudiera contestar a esta conversión autorizando a los buques mercantes de izar el pabellón naval inglés, pues aquí se tiene completa confianza de que el incidente será arreglado satisfactoriamente.

Londres, 22. - La noticia de que el Malacca ha zarpado de Puerto Said al cargo de una tripulación de presa rusa causa la impresión de que la situación que era de por sí grave, se ha vuelto mil veces peor. En un artículo de fondo, el Standar, dijo ayer: "El Malacca no debe

salir de Puerto Said bajo la bandera rusa. No mantenemos en el Mediterráneo una poderosa escuadra a fin de permitir que esas aguas sean el teatro de semejante ultraje sometido contra la justicia internacional?"

San Petersburgo, 22. - La noticia más sensacional que vino del teatro de la guerra está contrabuida en un despacho fechado el 22 en Liao Yang y dice que corre con persistencia el rumor de que los japoneses han penetrado al flanco izquierdo ruso entre las posiciones de Keller y Rennemkampf y que marchan con tra Mukden.

San Petersburgo, 22. - El sentimiento reinante en los círculos oficiales sobre el incidente del Malacca, es que el caso será arreglado con prontitud y satisfactoriamente. La dificultad principal es la excitación que existe en ambos países, más el Gobierno ruso, bajo la dirección personal del Emperador, quien quiere evitar todo motivo de un disgusto, parece estar dispuesto a tratar con la Gran Bretaña, de un modo amigable. Al Emperador primero y también a Landorff se debe el crédito de haber refrenado el sentimiento chauvinista que reina en ciertos círculos. Aunque no admiten que el capitán ruso apresó sin motivo el Malacca, Rusia acepta sin disputa la constancia dada por la Gran Bretaña de que las municiones de guerra que se encuentran a bordo de dicho vapor, están consignadas a la estación naval británica de Hong Kong y dará orden de soltar inmediatamente la nave. Al mismo tiempo sostendrá su derecho de registrar aquellos buques que sospeche que lleven contrabando de guerra.

Aden, 22. - Los vapores de la flota voluntaria rusa continúan a andar en curso en esta vecindad. No intentaron intervenir con el vapor Palawan de la empresa peninsular oriental, que pasó por este puerto hoy por la mañana. Todos los vapores de la empresa francesa pasan sin ser requeridos por los rusos.

Berlín, 22. - No se ha recibido otra comunicación de Rusia relativa a la apresada en el Mar Rojo del vapor Prince Heinrich, por el vapor Smolensk, de la flota voluntaria rusa. Al representante de la Prensa Asociada le manifestaron que no se han entablado negociaciones entre Inglaterra y Alemania relativas a los actos de los rusos en el Mar Rojo.

Inhumación del cadáver de Kruger

La Haya, 22. - La familia del difunto Kruger ha hecho los preparativos para un entierro público el día 26 del presente. Con mucha pompa los restos se llevarán a la Capilla del Cementerio de Eijkenjnenin, pidiendo el arreglo de su despacho al Sur de Africa.

## Hechos y dichos

### Espectáculos para hoy

Parada Militar a las 8½ de la mañana en el Parque Central.

- Match de Polo a las 9 a. m. en la Sabana, entre Rojos y Verdes, a beneficio del Asilo de Pobres.

- Juego de Gallos en la "Cancha González" a las 12 m.

Recreo en el Parque de Morazán a las cinco de la tarde, la pieza 4ª que ejecutará la banda, es *Hiawatha*, que es hoy la más popular en los Estados Unidos.

A las 8½ de la noche, la zarzuela "La Mari-Juana" en el Teatro Nacional a beneficio del templo de la Merced.

### Programa

de las piezas que tocará hoy la banda militar en el Parque Morazán, como de costumbre.

1ª Chant de gloria, Grande Marche por Gabriel Marie.

2ª La vallée des lilas, Fantasia por H. Borrel.

3ª Fantasia Sur de la "Zampa" por F. Herold.

4ª Hiawatha in Sommer Ydyl por Neil Moret.

San José, Domingo 24 de Julio de 1904.

RAFAEL CHÁVES T.

### En sesión

celebrada ayer a las 12 m. por la Facultad Técnica de la República, quedó organizada la Directiva así:

Presidente, don Enrique Jimenez N.

Vicepresidente, don Luis Matamoros.

Secretario, don Ricardo Coto

Tesorero, don Lucas Fernández.

Archivero, don Francisco Alpizar.

Fisca, don Carlos F. Scazar.

Miembros del Consejo: Don D. A. Bejarano y don Juan J. de Jongh.

**No olvidarse** que hoy a las 12 m. tendrá lugar el remate de los palcos del Teatro Nacional para el baile de fantasía que se verificará el próximo seis.

### Después

de un brillante examen rendido antenoche previo a su incorporación en la Facultad Técnica de la República, fue admitido el señor don Octavio Bullio.

### Es alarmante

la noticia dada por nuestro colega "La Patria" acerca de la violación de que es víctima una niña que en una de estas noches llegó a uno de los baratillo que existen por el mercado, a cambiar una mercadería, y que fué asaltada por un empleado.

Las autoridades deben tomar nota de eso, averiguar si fué cierto el hecho relatado y castigar severamente al culpable.

### Antenoche

en la esquina de "El Pons", barrio del paso de la Vaca, salió un hombre llamado Ramón, con una herida en un brazo, inferida por otro compañero de él; ambos estaban ebrios. En esa esquina se suceden a menudo muchos desórdenes.

## LA CONFIANZA

CASA DE PRÉSTAMOS

EN LIQUIDACION

Avisa que el día 1o. de agosto a las 8 de la mañana se procederá al remate general de las prendas de plazo vencido, y al mismo tiempo hace saber que no da prórroga ni recibe prendas en empeño, puesto que la casa liquida totalmente.

San José, julio 13 de 1904.

GUSTIN SOLA

## ¡Abajo Cammeyer!

No necesita usted pedir más calzado a New York Artavia ha traído un espléndido surtido de hormas, en las formas que hoy se exhiben en las más famosas tiendas de allá.

Se recibieron a la vez charoles exquisitos, vaquetas charoladas para hacer polainas al estilo americano, cueros de color, etc etc etc.

Se venderán algunos juegos de hormas, para popularizar las cómodas formas americanas y se pueden pedir por encargo al gusto que se desee.

Las hormas para niños son una especialidad, no hay en otra parte tal variedad de estilos.

Emilio Artavia

## FRANCISCO ALPIZAR A.

### AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión.  
Ordenes en la oficina de EL DIA.

**Fuerza hidráulica.** En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

**Tournon & Co.**

## GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte.

**Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.**

### AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904.

MANUEL ANTº POVEDA E.

## ¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues dirijase á

### LA NUEVA YORK

—DE—

### RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

## Aviso

La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando dos puertas hácia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida á multitud de mercaderías llegadas últimamente.

Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con confites, propios para escolares.

**Cran rebaja de precios**

## SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

43, Avenida Central, O.

27.5. 904

### POR \$ 60-00

se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.

Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

## AVISO

Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquiler, ó dos grandes.

Informará en la Administración de este periódico.

José Joaquín García

## Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

## Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licencia do don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres dedores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Manuel Arguello de Vars

ABOGADO

Oficina: — Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.

Informes en la oficina de EL DIA. Apartado N° 539.

hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y es cogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.

## Carpintería y Ebanistería

—DE—

JOSÉ ARAYA QUESADA

Frente al Parque de la Dolorosa

Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.

Especialidad en trabajos de torno

## Imprenta EL DIA

—DE—

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.

Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

## NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier." Administración de EL DIA.

## Enrique Roger

Pintor, Decorador y Escenógrafo

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

## Sarnol ESPECIFICO CONTRA LAS GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.

Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

## UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.

Imprenta de EL DIA